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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Eine Verkürzung der hepatischen Transitzeit (HTT) eines Echosignalverstärkers ist ein Hinweis auf mögliche Lebermetastasierung. Frühere Studien zeigten einen signifikanten Unterschied der HTT zwischen Patienten mit Lebermetastasen und Patienten ohne Hinweis auf eine Leberraumforderung. Der Einfluss von gutartigen Lebertumoren auf die HTT ist bisher nicht untersucht, obwohl benigne Leberläsionen einen häufigen Befund darstellen. Wir verglichen deshalb die HTT von gutartigen Lebertumoren mit der HTT von Patienten mit Lebermetastasen. Material und Methoden: Patienten mit bekannten Leberläsionen wurden in die Studie eingeschlossen. Die HTT des Echosignalverstärkers (Sonovue®) wurde im Pulseinversionsmodus mittels Zeit-Intensitätskurven bestimmt. Hierzu wurden im Interkostalschnitt die A. hepatica und eine V. hepatica dargestellt. Der Unterschied in der Ankunftszeit des Echosignalverstärkers in der Arterie und der Vene ergab die tatsächliche (HTT). Ergebnisse: Von den 42 Patienten, die in die Studie eingeschlossen wurden, hatten 19 Patienten Metastasen und bei 23 Patienten fanden sich gutartige Leberläsionen. Die durchschnittliche HTT bei Patienten mit Metastasen war mit 6,4 s ± 1,6 signifikant kürzer als bei Patienten mit gutartigen Lebertumoren 10,4 s ± 3,4 (p < 0,001). Kein Patient mit Metastasen hatte eine HTT von mehr als 10 s. Schlussfolgerung: Eine Transitzeit von mehr als 10 s scheint eine Lebermetastasierung auszuschließen. Sollte die Transitzeit weniger als 10 s betragen, so ist eine weitere eingehende Untersuchung der Leber vorzunehmen. Gutartige Leberläsionen scheinen z. T. ebenfalls einen Einfluss auf die HTT zu nehmen, wobei dieser jedoch weniger ausgeprägt ist und so die Verkürzung der HTT der benignen Leberläsionen geringer ist als bei Patienten mit Metastasen.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Shortening of the hepatic transit time (HTT) of an echo enhancer indicates a potential metastatic spread to the liver. Previous studies showed a significant difference in the HTT between patients with metastases (6.5 sec) and patients without liver lesions (15 sec). The influence of benign liver lesions on the HTT is unclear, although benign liver tumors are a frequent finding. We therefore compared the HTT of benign liver lesions to the HTT of liver metastases. Materials and Methods: Patients with focal liver lesions were enrolled in this study. We measured the HTT of an echo enhancer (Sonovue®) in pulse inversion mode on the basis of time intensity curves (TIC). For this the hepatic artery and a branch of the hepatic vein were visualized simultaneously in an intercostal section. The difference between the arrival time of the echo enhancer in the hepatic artery and the hepatic vein offered the real HTT. Results: 42 patients were enrolled in this study. 19 patients had metastatic growth in the liver, benign lesions were found in 23 patients. The mean HTT in patients with liver metastasis (6.4 sec ± 1.6) was significantly less than in patients with benign lesions (10.4 sec ± 3.4) (p < 0.001). None of the patients with liver metastasis had an HTT of greater than 10 sec. Conclusion: An HTT of greater than 10 sec seems to rule out liver metastasis. If the HTT is less than 10 sec, further evaluation of the liver is needed. There are indications that benign liver lesions also lead to a shortening of the HTT, but this is less pronounced than in patients with liver metastasis.
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